

Perspectivas Mundiales Enmiendas

Enmienda 1

Párrafo 10 – Eliminar (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

Del mismo modo, en el caso de Ucrania, fue responsable de provocar deliberadamente un conflicto que ha dado lugar a una matanza sangrienta, entregando miles de millones de dólares en efectivo y ayuda militar al régimen reaccionario de Kiev, y llevando a cabo una peligrosa política de provocación contra Rusia ~~que llevó a Estados Unidos al borde de la Tercera Guerra Mundial.~~

Recomendación del CEI: **Aceptar**

Enmienda 2

Modifíquese el párrafo 16 (Conferencia Nacional Española):

16. La causa fundamental de esta ira contra el *establishment* se encuentra en la crisis del capitalismo. Esta ha alcanzado proporciones masivas desde la crisis de 2008, de la que el sistema aún no se ha recuperado por completo. **No estamos pasando por una crisis cíclica más del capitalismo, sino por una crisis orgánica de este.** El apoyo a la democracia burguesa en los países capitalistas avanzados se construyó durante décadas sobre la idea de que el capitalismo era capaz de satisfacer algunas de las necesidades básicas de la clase trabajadora (sanidad, educación, pensiones...) y la expectativa de que el nivel de vida de cada generación mejoraría, aunque fuera ligeramente, en comparación con el de la generación anterior.

Recomendación del CEI: **Aceptar**

Enmienda 3

Párrafo 32 Eliminar lo tachado y agregar lo subrayado (Asamblea General de México)

No se tomaron medidas importantes para limitar el derecho a la huelga y a la manifestación, y menos aún para abolir los sindicatos libres. **Esto no es para desestimar la intervención violenta en protestas como BLM o No Kings, sin embargo, dicha violencia sigue siendo más parecida a la de un gobierno burgués que al exterminio militar característico de un régimen fascista.** Las elecciones se celebraron con normalidad y, finalmente, aunque en medio de un ~~gran revuelo~~ **motín**, Trump fue sucedido por Joe Biden en unas elecciones. Se puede decir lo que se quiera del primer gobierno de Trump, pero no tuvo nada que ver con ningún tipo de fascismo **desde su característica de imponer una burocracia.**

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 4

Eliminar y reemplazar los párrafos 35, 36, 37 e 38 (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

~~35. Otros han planteado la idea de que Trump representa un régimen bonapartista. La idea, una vez más, es presentar a Trump como un dictador empeñado en aplastar a la clase obrera. Pero esta forma de etiquetar no explica nada. En realidad, lejos de intentar aplastar a la clase trabajadora, Trump apela a ella de forma demagógica y trata de apaciguarla. Por supuesto, al ser un político burgués, representa intereses que son fundamentalmente opuestos a los de los trabajadores. Pero eso no lo convierte en un dictador.~~

36. Es posible señalar este o aquel elemento de la situación actual que pueda considerarse un elemento de bonapartismo. Puede que sea así. Pero se podrían hacer comentarios similares sobre casi cualquier régimen democrático burgués reciente.

37. El mero hecho de contener ciertos elementos de un fenómeno no significa aún la aparición real de ese fenómeno como tal. Por supuesto, se podría decir que hay elementos de bonapartismo presentes en el trumpismo. Pero eso no es en absoluto lo mismo que decir que existe realmente un régimen bonapartista en Estados Unidos.

38. El problema es que «bonapartismo» es un término muy elástico. Abarca una amplia gama de cosas, empezando por el concepto clásico de bonapartismo, que es básicamente el gobierno por la espada. No es útil analizar el actual gobierno de Trump en Washington de esta manera, ya que, a pesar de sus muchas peculiaridades, sigue siendo una democracia burguesa. Nuestra tarea no es poner etiquetas a las cosas, sino seguir el proceso a medida que se desarrolla y comprender sus aspectos esenciales.

Trump ha estado profundizando los rasgos de carácter bonapartista del régimen presidencial de los EEUU al ignorar incluso las leyes americanas, perseguir a los inmigrantes incluso con tropas federales y marines, atacar a estudiantes, maestros, activistas pro palestinos contra el genocidio promovido por Israel, atacar incluso al sistema judicial reaccionario existente y despreciar solemnemente al propio Congreso Nacional americano.

La profundización de los rasgos bonapartistas es un sello distintivo de la etapa actual del desarrollo capitalista, que cada vez es más incapaz de coexistir con las libertades democráticas conquistadas por el proletariado en sus luchas de los siglos XIX y XX. La verdadera esencia del Estado burgués se revela cada vez más a amplios sectores de la clase obrera: es una banda de hombres armados con un sistema carcelario para defender la propiedad capitalista.

En Estados Unidos, los rasgos bonapartistas del régimen presidencial se están profundizando, buscando otorgar al presidente un equilibrio por encima de las clases sociales y buscando cada vez más independencia de las llamadas instituciones democráticas. Sin embargo, esta trayectoria, presente desde la fundación de la república americana, se ha profundizado con cada década que pasa. La llamada "separación de poderes" se vuelve cada vez más inadecuada para los intereses del capital.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 5

Párrafos 41 y 42 (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

~~Al final de la Segunda Guerra Mundial, Estados Unidos salió enormemente fortalecido. Con Europa y Japón arruinados por la guerra, Estados Unidos representaba el 50 % del PIB mundial y el 60 % de la producción industrial mundial. Su único rival serio en la escena mundial era la Unión Soviética, que había salido fortalecida de la guerra, tras derrotar a la Alemania nazi y avanzar por todo el continente.~~

~~La revolución china fortaleció aún más el bloque estalinista. Estados Unidos trabajó para reconstruir Europa occidental y Japón en un esfuerzo por contener el «avance del comunismo». La burocracia soviética no estaba interesada en la revolución mundial y estaba dispuesta a llegar a un modus vivendi con Washington, expresado en la política de «coexistencia pacífica».~~

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 6

Párrafo 50 – Sustituir la parte resaltada (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

La situación mundial está dominada por una enorme inestabilidad en las relaciones internacionales. Esto es el resultado de la ~~lucha por la hegemonía mundial~~ **crisis del capitalismo que lleva a la profundización de los conflictos y enfrentamientos entre las diferentes burguesías, como** entre Estados Unidos, la potencia imperialista más poderosa del mundo, que se encuentra en relativo declive, y China, una potencia imperialista emergente más joven y dinámica. Estamos asistiendo a un cambio tremendo, comparable en magnitud al movimiento de las placas tectónicas de la corteza terrestre. Estos movimientos van acompañados de explosiones de todo tipo. La guerra en Ucrania, donde se está preparando una humillante derrota para Estados Unidos y la OTAN, y el conflicto en Oriente Medio son expresiones de este hecho.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 7

Eliminar el párrafo 55 (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

~~La política exterior de Trump se basa en el reconocimiento de las limitaciones del poder estadounidense. La consecuencia de ello es un intento de desenredar a Estados Unidos de una serie de costosos conflictos (Ucrania, Oriente Medio) mediante acuerdos, con el fin de reconstruir su poder y concentrarse en su principal rival en la escena mundial, China.~~

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 8

Enmienda al párrafo 69 (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

Aunque Rusia no es un coloso económico comparable a China, ha establecido una sólida base económica y tecnológica. Esto le ha permitido resistir con éxito la agresión económica sin precedentes que le ha infligido Occidente bajo la bandera de las «sanciones». Además, lo ha hecho mientras libraba una guerra que ha derrotado todos los sistemas armamentísticos lanzados contra ella por el imperialismo occidental. ~~Ha construido un ejército poderoso que está a la altura de las fuerzas combinadas de los Estados europeos; ha creado una formidable industria de defensa que supera a la de Estados Unidos y Europa en la producción de tanques, artillería, municiones, misiles y drones; y posee el mayor arsenal nuclear del mundo, heredado de la URSS.~~

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 9

Enmienda al párrafo 75 (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

La invasión rusa de Ucrania fue la conclusión lógica de la negativa de Occidente a aceptar los intereses de Rusia en materia de seguridad nacional, expresados en la exigencia de neutralidad para Ucrania y el fin de la expansión de la OTAN hacia el este. ~~Cuando Donald Trump afirma que esta~~

guerra era innecesaria y que, si él hubiera sido presidente, nunca habría tenido lugar, probablemente ~~tiene razón~~. El imperialismo estadounidense y sus aliados europeos eran muy conscientes de que la adhesión de Ucrania a la OTAN era una línea roja desde el punto de vista de los intereses de seguridad nacional de Rusia. A pesar de ello, decidieron invitar a los ucranianos a solicitar la adhesión a la OTAN en 2008. Se trataba de una provocación flagrante, que lógicamente conduciría a las consecuencias más graves. Fue este paso fatal el que eventualmente condujo a la guerra.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 10

Modificar los párrafos 77-79 y cambiar la numeración (Comité Central Austriaco Ampliado):

Biden pensó que podía utilizar a Ucrania como carne de cañón en una campaña para debilitar a Rusia y paralizar su papel en el mundo. No se podía permitir que un país como Rusia, rival del imperialismo estadounidense, amenazara la hegemonía global de Estados Unidos. **Pero la injerencia estadounidense en Ucrania tiene otro objetivo, aunque menos aparente, a saber, Alemania y la UE. Romper el vínculo entre la UE y Rusia significa debilitar la base del capitalismo alemán. Eso explica por qué al principio especialmente Alemania tenía muchas menos ganas de guerra pero, siendo demasiado débil para una "tercera posición", inevitablemente tuvo que seguir al imperialismo estadounidense en ella una vez que estalló.**

En marzo de 2022, Biden, envalentonado por su propia arrogancia, llegó incluso a plantear la idea de un cambio de régimen en Moscú. Junto con los europeos, estaba convencido de que las sanciones económicas y el agotamiento militar llevarían a Rusia al colapso. Subestimaron gravemente el alcance del poder económico y militar de Rusia. Como resultado, el imperialismo estadounidense se ha visto envuelto en una guerra imposible de ganar, que ha supuesto un colosal desangramiento de sus recursos financieros y militares.

Trump insiste ahora en que este desastre no es culpa suya. Dice: «Esta no es mi guerra. Es la guerra de Joe Biden». Y tiene razón. Los estrategas del capital son muy capaces de cometer errores basados en cálculos equivocados. Y este es un caso claro. Cuando Trump dice que la guerra en Ucrania no representa los «intereses fundamentales» de Estados Unidos, tiene toda la razón. Estados Unidos se enfrenta a una amenaza mucho mayor en Asia y el Pacífico con el auge de China, además de otros problemas en Oriente Medio y una crisis económica creciente. Eso explica su prisa por sacar al imperialismo estadounidense del traicionero pantano de Ucrania. Pero los problemas creados por Biden y sus títeres europeos están resultando difíciles de resolver.

Los hombres y mujeres que dirigen el espectáculo en Washington, Londres, ~~París y Berlín~~ sabotearon sistemáticamente todos los intentos de alcanzar una solución pacífica **ya antes de que comenzara la guerra**. En abril de 2022, las negociaciones en Turquía entre Ucrania y Rusia estaban bastante avanzadas y podrían haber llevado al fin de la guerra, sobre la base de aceptar una serie de demandas rusas. ~~El imperialismo occidental,~~ **el imperialismo estadounidense, apoyado por su perrito faldero británico** en la persona de Boris Johnson, echó por tierra las conversaciones, presionando a Zelensky para que no firmara sobre la base de la promesa de apoyo ilimitado que iba a llevar a la victoria total de Ucrania **Hoy son los europeos, encabezados por Alemania, Francia y de nuevo el Reino Unido, quienes presionan a Trump para que continúe el apoyo a Ucrania y avivan ellos mismos las llamas de la guerra. El cálculo para ellos es tan simple como cínico: con la sangre de**

decenas de miles de vidas ucranianas y rusas quieren ganar tiempo, ante todo para que su propio rearme entre en acción.

Recomendación del CEI: **Rechazar a favor de la enmienda 11.**

Enmienda 11

Modificar los párrafos 77-79 y cambiar la numeración (SI):

Biden pensó que podía utilizar a Ucrania como carne de cañón en una campaña para debilitar a Rusia y paralizar su papel en el mundo. No se podía permitir que un país como Rusia, rival del imperialismo estadounidense, amenazara la hegemonía global de Estados Unidos. **Pero la injerencia estadounidense en Ucrania tiene otro objetivo, aunque menos aparente, a saber, Alemania y la UE. Romper el vínculo entre la UE y Rusia significa debilitar la base del capitalismo alemán. Eso explica por qué al principio especialmente Alemania tenía muchas menos ganas de guerra pero, siendo demasiado débil para una "tercera posición", inevitablemente tuvo que seguir al imperialismo estadounidense en ella una vez que estalló.**

En marzo de 2022, Biden, envalentonado por su propia arrogancia, llegó incluso a plantear la idea de un cambio de régimen en Moscú. Junto con los europeos, estaba convencido de que las sanciones económicas y el agotamiento militar llevarían a Rusia al colapso. Subestimaron gravemente el alcance del poder económico y militar de Rusia. Como resultado, el imperialismo estadounidense se ha visto envuelto en una guerra imposible de ganar, que ha supuesto un colosal desangramiento de sus recursos financieros y militares.

Trump insiste ahora en que este desastre no es culpa suya. Dice: «Esta no es mi guerra. Es la guerra de Joe Biden». Y tiene razón. Los estrategas del capital son muy capaces de cometer errores basados en cálculos equivocados. Y este es un caso claro. Cuando Trump dice que la guerra en Ucrania no representa los «intereses fundamentales» de Estados Unidos, tiene toda la razón. Estados Unidos se enfrenta a una amenaza mucho mayor en Asia y el Pacífico con el auge de China, además de otros problemas en Oriente Medio y una crisis económica creciente. Eso explica su prisa por sacar al imperialismo estadounidense del traicionero pantano de Ucrania. Pero los problemas creados por Biden y sus títeres europeos están resultando difíciles de resolver.

Los hombres y mujeres que dirigen el espectáculo en Washington, Londres, ~~París y Berlín~~ sabotearon sistemáticamente todos los intentos de alcanzar una solución pacífica **ya antes de que comenzara la guerra.** En abril de 2022, las negociaciones en Turquía entre Ucrania y Rusia estaban bastante avanzadas y podrían haber llevado al fin de la guerra, sobre la base de aceptar una serie de demandas rusas. ~~El imperialismo occidental,~~ **el imperialismo estadounidense, apoyado por su perrito faldero británico** en la persona de Boris Johnson, echó por tierra las conversaciones, presionando a Zelensky para que no firmara sobre la base de la promesa de apoyo ilimitado que iba a llevar a la victoria total de Ucrania

Hoy son los europeos, liderados por Alemania, Francia y, de nuevo, el Reino Unido, quienes están presionando a Trump para que continúe apoyando a Ucrania y quienes están avivando las llamas de la guerra. Sus cálculos son bastante cínicos: quieren atar a Estados Unidos y evitar una retirada militar de Europa. Al mismo tiempo, con la sangre de decenas de miles de ucranianos y rusos, quieren ganar tiempo para que su propio rearme entre en marcha.

Recomendación del CEI: **Aceptar.**

Enmienda 12

Añadir después del párrafo 79 y reenumerar (Comité Central Británico):

Al comienzo de la guerra, la administración Biden creía que era capaz de convertir a Rusia en un paria en la escena mundial y a Putin en una persona non grata. La guerra, por el contrario, ha profundizado las tensiones existentes en las relaciones mundiales y, a su vez, ha puesto de manifiesto la mentira de una "comunidad internacional" todopoderosa unida en torno al imperialismo estadounidense.

Más allá de la UE, Japón, Gran Bretaña y Canadá, Estados Unidos ha luchado para convencer a la gran mayoría de las clases dominantes del mundo de que apoyen su guerra por poderes contra Rusia. Esta ha sido una sorprendente confirmación de que EEUU es incapaz de ejercer su influencia política como lo hacía hace treinta años. Como advirtió Larry Summers, ex secretario del Tesoro de EEUU, sobre el mayor aislamiento de Occidente: "Hay una creciente aceptación de la fragmentación, y -lo que puede ser aún más preocupante- creo que hay una creciente sensación de que el nuestro puede no ser el mejor fragmento al que asociarse".

Recomendación del CEI: **Aceptar**

Enmienda 13

Enmienda del párrafo 80 (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

80. Hoy, Estados Unidos se enfrenta a ~~una humillante derrota~~ **un impasse** en Ucrania. Las sanciones no han tenido el efecto deseado. En lugar de sufrir un colapso económico, Rusia ha disfrutado de unas tasas de crecimiento económico estables, muy superiores a las de Occidente. Lejos de quedar aislada, ha establecido ahora vínculos económicos más estrechos con China y con varios países clave que se supone que están en la esfera de influencia de Estados Unidos. Países como India, Arabia Saudí, Turquía y otros le han ayudado a eludir las sanciones.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 14

Modificar el párrafo 92 (Conferencia Nacional Española):

92. En términos de exportación de capital, China solo es superada por Estados Unidos. En 2023, Estados Unidos representaba el 32,8 % de las salidas de inversión extranjera directa mundial, mientras que China y Hong Kong representaban conjuntamente el 20,1 %. En términos de stock acumulado de IED, Estados Unidos tenía el 15,1 % del total mundial, mientras que China y Hong Kong representaban el 11,3 %. **Pese al liderazgo americano en este punto, el plan estratégico a largo plazo de estas exportaciones de capital ha permitido a China, en las últimas dos décadas, llevar a cabo un proceso de control importante de rutas comerciales marítimas, y de la producción y refinamiento de minerales críticos para la vasta mayoría de tecnologías modernas. China domina la extracción mundial de tierras raras (un 69%) y su refinamiento (un 92%). También domina el refinamiento de minerales críticos, como el cobalto (80%), el níquel (68%) y el litio (60%). Además, China está avanzando en el control de la extracción de las principales reservas, como el Congo (donde controla 15 de las 19 mejores minas de cobalto del país) y Argentina (el 43% de sus exportaciones de litio fueron a China frente al 11% que fueron a los EEUU). Ello ha resultado esencial no sólo para dominar**

la producción de importantes sectores tecnológicos ya mencionados, sino también para establecer ciertos controles en la exportación de estos minerales a los EEUU, lo que supone una importante baza en las negociaciones con Trump sobre los aranceles.

Recomendación del CEI: **Aceptar**

Enmienda 15

Añadir después del párrafo 107 y reenumerar (Comité Central Británico):

Se trata de paquetes de estímulo, no de planificación económica, por lo que junto a la emisión de montañas de deuda, equivalen a una serie de subsidios al mercado, incentivos y regulaciones por parte del Estado. La aplicación de estas políticas ha dado lugar a una sobreproducción colosal y a una mala asignación del capital, ya que los inversores se amontonan en industrias favorecidas como la de los vehículos eléctricos. Según The Economist (5.6.25), "A finales del tercer trimestre del año pasado, casi el 25% de las empresas chinas que cotizan en bolsa estaban en números rojos, más del doble que hace cinco años en ". Se cree que sólo unos tres de cada 112 fabricantes de VE obtienen beneficios (FT, 27.5.25).

Recomendación del CEI: **Rechazar**.

Enmienda 16

Añadir al párrafo 112 (Asamblea General de México)

De hecho, es una economía que aún mantiene elementos muy importantes de control, intervención y planificación estatales. Esto le favorece mucho en comparación con países como Estados Unidos.

Ahora bien, es fundamental subrayar que este control estatal no implica en absoluto la existencia de elementos de transición al socialismo. Estos mecanismos están al servicio del capital nacional y su expansión imperialista, y no tienen relación alguna con una economía planificada socialista ni con el poder obrero. La reivindicación de un supuesto carácter progresivo de este control estatal —como sostienen algunos sectores estalinistas o maoístas— es completamente ajena a la perspectiva revolucionaria."

Recomendación del CEI: **Rechazar**.

Enmienda 17

Modifíquese el párrafo 139 (Consejo Nacional Italiano):

Mientras que Estados Unidos ha sufrido un declive relativo de su fuerza e influencia a nivel mundial, las antiguas potencias imperialistas europeas —Gran Bretaña, Francia, Alemania y las demás— han declinado mucho más desde sus días de gloria, hasta convertirse en potencias mundiales de segundo orden. Cabe señalar que ~~Europa, como bloque imperialista,~~ **el papel imperialista de los países europeos** se ha debilitado especialmente en la última década. Una serie de golpes militares, por ejemplo, han desplazado a Francia de África Central y el Sahel, en gran medida en beneficio de Rusia.

Recomendación del CEI: **Aceptar**.

Enmienda 18

Enmienda a párrafos 154 y 155 y reenumerar (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

El actual conflicto en Oriente Medio solo puede entenderse en el contexto de la situación mundial. El imperialismo estadounidense se había debilitado en Oriente Medio, mientras que Rusia, China y también Irán se habían fortalecido. Israel se sentía amenazado. El ataque del 7 de octubre ~~fue un duro golpe para la clase dominante israelí. Destruyó el mito de la invencibilidad y puso en tela de juicio la capacidad del Estado sionista para proteger a sus ciudadanos judíos, la cuestión clave que la clase dominante israelí había utilizado para reunir a la población detrás de ella.~~

~~También~~ puso claramente de manifiesto el colapso de los Acuerdos de Oslo, firmados tras el colapso del estalinismo. Todo fue un fraude cínico de principio a fin. La clase dominante sionista nunca tuvo realmente la intención de conceder a los palestinos una patria viable. Consideraba a la Autoridad Nacional Palestina (ANP) simplemente como una forma de externalizar la vigilancia de los palestinos. Esto desacreditó a Fatah y a la AP —considerados, con toda razón, meros títeres de Israel— y condujo, con la aquiescencia de Israel, al auge de Hamás, que muchos veían como la única fuerza que luchaba por los derechos nacionales palestinos.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 19

Modifíquese el párrafo 158 y reenumerar (Comité Central Británico):

El ataque fue inicialmente recibido con júbilo por los palestinos, pero tuvo consecuencias terribles. Le dio a Netanyahu, que inmediatamente antes se había enfrentado a una larga ola de protestas masivas, una excusa perfecta para lanzar una campaña genocida contra Gaza. **Netanyahu, Ben Gvir, Smotrich y compañía vieron en el ataque del 7 de octubre una oportunidad de oro. Bajo los auspicios de la "seguridad" y la "protección" israelíes, se han propuesto limpiar étnicamente de su tierra a tantos palestinos como puedan. También han intentado reafirmar su dominio imperialista de la región abriendo la guerra en múltiples frentes.**

Un año después, los israelíes habían reducido Gaza a un montón de escombros humeantes, pero no habían logrado sus objetivos declarados: la liberación de los rehenes y la destrucción de Hamás. **Estos dos objetivos de guerra estaban en contradicción directa entre sí. El primero requiere una solución negociada con Hamás, mientras que el segundo impide que se produzcan tales negociaciones. Se extendió la indignación por el hecho de que el gobierno israelí sólo se preocupara por destruir a su enemigo.** Esto provocó manifestaciones masivas de cientos de miles de israelíes e incluso una breve huelga general en septiembre de 2024.

Recomendación del CEI: **Rechazar a favor de la enmienda 20.**

Enmienda 20

Modifíquese el párrafo 158 y reenumerar (SI):

El ataque fue inicialmente recibido con júbilo por los palestinos, pero tuvo consecuencias terribles. Le dio a Netanyahu, que inmediatamente antes se había enfrentado a una larga ola de protestas masivas, una excusa perfecta para lanzar una campaña genocida contra Gaza. **Netanyahu, Ben Gvir, Smotrich y compañía vieron en el ataque del 7 de octubre una oportunidad de oro. Bajo los auspicios de la "seguridad" y la "protección" israelíes, se han propuesto limpiar étnicamente de su tierra a tantos palestinos como puedan. También han intentado reafirmar su papel imperialista dentro de la región abriendo la guerra en múltiples frentes.**

Un año después, los israelíes habían reducido Gaza a un montón de escombros humeantes, pero no habían logrado sus objetivos declarados: la liberación de los rehenes y la destrucción de Hamás. **Estos dos objetivos de guerra estaban en contradicción directa entre sí. El primero requiere una solución negociada con Hamás, mientras que el segundo impide que se produzcan tales negociaciones. Se extendió la indignación por el hecho de que el gobierno israelí sólo se preocupara por destruir a su enemigo.** Esto provocó manifestaciones masivas de cientos de miles de israelíes e incluso una breve huelga general en septiembre de 2024.

Recomendación del CEI: **Aceptar.**

Enmienda 21

Añadir después del párrafo 161 y reenumerar (Conferencia Nacional Española):

162. Pese a que la motivación principal de Netanyahu para extender el conflicto a Irán era su salvación política debido a sus problemas en casa, parece claro que la guerra limitada de 12 días entre Israel e Irán en junio pasado si contó con un respaldo más amplio en la clase dominante israelí. El fortalecimiento adquirido por el régimen iraní en la zona durante los 20 años precedentes era visto por la burguesía sionista como una amenaza para Israel. Pero Irán había quedado en una posición más frágil en el área con la eliminación del régimen sirio de Al-Assad, y con Hezbolá y Hamás seriamente debilitados. De manera que una mini-guerra que pudiera destruir el programa nuclear de Irán, o incluso provocar el derrocamiento del régimen, era una causa que merecía la pena apoyar. Al final, Israel fracasó en conseguir esto, y la repetición de un nuevo enfrentamiento militar entre ambos es solo cuestión de tiempo.

Recomendación del CEI: **Aceptar**

Enmienda 22

Enmienda al párrafo 167 (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

Los únicos verdaderos amigos de los palestinos se encuentran en ~~la calle árabe~~: las masas oprimidas de trabajadores, campesinos, pequeños comerciantes y pobres urbanos y rurales. Pero su tarea inmediata es ajustar cuentas con sus propios gobernantes reaccionarios. Esto plantea la cuestión de la abolición del capitalismo mediante la expropiación de los terratenientes, los banqueros y los capitalistas. Sin esto, la revolución en el Norte de África y Oriente Medio nunca podrá triunfar.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 23

Al Párrafo 167 (Asamblea General de México)

Los únicos verdaderos amigos de los palestinos se encuentran en la calle árabe: las masas oprimidas de trabajadores, campesinos, pequeños comerciantes y pobres urbanos y rurales. Pero su tarea inmediata es ajustar cuentas con sus propios gobernantes reaccionarios. **Misma responsabilidad pasa entre el proletariado israelí, que no se deshará de sus cadenas hasta que se responsabilicen de la destrucción del Estado Sionista.** Esto plantea la cuestión de la abolición del capitalismo mediante la expropiación de los terratenientes, los banqueros y los capitalistas. Sin **la unidad del proletariado más allá de las divisiones nacionales y religiosas**, la revolución en el Norte de África y Oriente Medio nunca podrá triunfar.

Recomendación del CEI: **Rechazar.**

Enmienda 24

Modificar el párrafo 194 (Consejo Nacional Italiano):

Rusia tiene mucha influencia (militar y en términos de recursos energéticos) y ya está ejerciendo un poderoso tirón en la escena política europea. Países como Hungría y Eslovaquia ya han roto filas con la orientación atlantista de las potencias europeas dominantes. En otros, están ~~surgiendo~~ **algunas** fuerzas políticas que se mueven en una

dirección similar en uno u otro grado (Alemania, Austria, Rumanía, República Checa, Italia).

Recomendación del CEI: **Aceptar**.

Enmienda 25

Modificar el párrafo 233 (Asamblea General de México)

Ante los cierres de fábricas, debemos impulsar la consigna de la ocupación. En lugar de más rescates estatales de empresas privadas, exigimos la apertura de los libros de cuentas y la **expropiación y nacionalización bajo control obrero**.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 26

Adición después del párrafo 238 y reenumerar (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

El desarrollo de la crisis del capital se profundizará aún más en esta situación hacia la desintegración del mercado mundial, lo que significará más polarización entre clases, guerras y revoluciones, pero también necesariamente diferenciaciones políticas en el seno de todas las clases sociales, lo que conducirá a conflictos cada vez más agudos en la cúpula de la sociedad y al mismo tiempo a reorganizaciones en el seno de la clase obrera, que para luchar se verá cada vez más obligada a enfrentarse a la política oportunista y a los dirigentes oficiales de las organizaciones que la clase todavía reconoce como suyas.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 27

Modificar el párrafo 239 (Conferencia Nacional Española):

En lugar del mecanismo normal de la democracia burguesa, que sirve para suavizar las contradicciones de clase, se está aceptando cada vez más la idea de la acción directa para alcanzar los objetivos propios. Un artículo de *Le Monde* advertía a Macron en Francia que, al impedir que el partido con más parlamentarios electos formara gobierno, corría el riesgo de que el pueblo llegara a la conclusión de que las elecciones no servían para nada. En Estados Unidos, uno de cada cuatro cree que la violencia política puede estar justificada para «salvar» al país, frente al 15 % del año anterior. **En este sentido, hay que destacar el incremento de las tendencias terroristas en EEUU. En el lapso de unos meses tuvimos el asesinato del CEO de United Healthcare por Luigi Mangione, como una manera de denunciar el abuso de las grandes compañías de salud privadas, el asesinato de dos empleados de la embajada de Israel en Washington por un activista propalestino, y el asesinato de una congresista Demócrata y su marido en Minnesota, además de otro atentado el mismo día contra un senador Demócrata, también en Minnesota. Estos últimos fueron cometidos por fanáticos derechistas. Este fenómeno recurrente de terrorismo político en EEUU expresa el malestar profundo y las enormes contradicciones que agitan a la sociedad norteamericana.**

Recomendación del CEI: **Aceptar**

Enmienda 28

Añadir después del párrafo 242 y reenumerar (Comité Central Ampliado de Austria):

La clase dominante puede apoyarse de forma fiable en los reformistas del movimiento obrero. Los dirigentes sindicales apuntalan la competitividad de sus capitalistas locales, por ejemplo aceptando una disminución de los salarios reales durante la

pasada crisis de inflación. Los reformistas defienden la política clásica de colaboración de clases y apoyan a su propia clase dominante. Externamente apoyan las guerras y el rearme, internamente refuerzan los aparatos estatales y las medidas antidemocráticas. La tarea de los reformistas es desviar la ira de la clase obrera y de la juventud hacia canales seguros y mantenerlos en la pasividad siempre que sea posible. De este modo, las luchas económicas y políticas del movimiento obrero y de la juventud se ven obstaculizadas, aisladas y desorganizadas desde el principio. El programa político de los reformistas puede resumirse hoy con el eslogan: "¡por el mal menor!". La crisis del capitalismo es demasiado profunda para que puedan presentar ni remotamente un programa independiente. Utilizan las organizaciones obreras tradicionales y sus raíces históricamente establecidas en la clase obrera y el aparato estatal para reforzar la posición de un ala de la clase dominante (normalmente el ala liberal). Esta valoración se aplica tanto a los partidos socialdemócratas como a la amplia gama de partidos y alianzas socialmente relevantes que proceden de la tradición estalinista.

Recomendación del CEI: **Rechazar.**

Enmienda 29

Añadir después del párrafo 247 y reenumerar (Conferencia Nacional Española):

El programa político de los demagogos de derecha, en Europa y América Latina, si acaso tuvieran alguno, rezuma un carácter de clase pequeñoburgués: el aislacionismo y el exclusivismo nacional, la apelación al individualismo, su desinterés por la opresión de clase, una tendencia hacia ideas místicas e irracionales, etc., que sólo puede tener un eco en un ambiente de frustración y de desmovilización relativa de la clase obrera. La pequeña burguesía nunca tiene una posición independiente de clase, o sigue al proletariado o sigue a la gran burguesía. Así, en política exterior, estos demagogos pequeñoburgueses reaccionarios, cuando han tenido que expresarse, lo han hecho colocándose al lado de uno u otro imperialismo: Meloni, Abascal, Farage, Milei o Bolsonaro mostrándose como voceros del imperialismo norteamericano, y Alternativa por Alemania, e incluso Le Pen, inclinándose del lado del imperialismo ruso. También están los que le lamen las botas a Trump y a Putin al mismo tiempo, como el caso de Orbán en Hungría. Cuando vuelva a soplar el viento fresco de la lucha de clases con pleno vigor todos esos movimientos entrarán en crisis.

Recomendación del CEI: **Rechazar.**

Enmienda 30

Modifíquese el párrafo 258 (Comité Ejecutivo Yugoslavo):

En Serbia, el movimiento de protesta por el derrumbe de la marquesina de la estación de Novi Sad ha creado una crisis revolucionaria, con la mayor manifestación de protesta de la historia del país. Los estudiantes han desempeñado un papel decisivo, ocupando las universidades y organizándose mediante plenos (asambleas) estudiantiles. ~~Las protestas ya han derrocado al gobierno. Los estudiantes~~ intentan conscientemente extender el movimiento a la clase trabajadora y al pueblo en general con la formación de *zborovi*, asambleas de masas en pueblos y ciudades, así como en algunos lugares de trabajo. **El movimiento ha durado más de 9 meses, y todos los intentos del régimen de Vucic por detenerlo han fracasado y le han dado más alas para continuar.**

Recomendación del CEI: **Aceptar.**

Enmienda 31

Párrafo 261 – Sustituir la parte resaltada (Caio Dezorzi [miembro del CEI y delegado electo de la sección brasileña] y Johannes Halter [delegado electo de la sección brasileña]):

La crisis climática también se ha convertido en un factor radicalizador para esta generación de jóvenes que sienten muy fuertemente, y con toda razón, que a menos que las cosas cambien radicalmente, ~~la vida en la Tierra está amenazada~~ **la destrucción del medio ambiente puede traer problemas cada vez más graves al desarrollo de la vida tal como la conocemos** y que el sistema es el culpable.

Recomendación del CEI: **Rechazar**

Enmienda 32

Añadir después del párrafo 262 y reenumerar (Comité Central Ampliado de Austria):

No hay vacío de ideas en ninguno de estos movimientos. Las ideas que son ajenas a la clase obrera, y las organizaciones que las promueven, dominan la dirección política: ideas pequeñoburguesas, feministas, políticas de identidad y reformistas mezcladas con diversos restos de la noción fracasada de "socialismo en un solo país". En el movimiento de masas serbio, incluso las ideas liberales que pretenden limitar el movimiento a las reformas del Estado compiten con la idea de que los cuerpos de las masas deben establecer una nueva estatalidad. Dada la importancia objetiva de la cuestión palestina en la politización de la juventud, es crucial criticar las ideas dominantes dentro de este movimiento, que son completamente inadecuadas para lograr la liberación de Palestina. Con el giro comunista, el RCI también entra en competencia abierta con las fuerzas del estalinismo histórico, sobre todo con sus variantes izquierdistas. Con su postura abiertamente revolucionaria y en su lucha contra estas diferentes corrientes e ideas, la ICR podrá ganarse a los mejores jóvenes y trabajadores.

Recomendación del CEI: **Rechazar a favor de la enmienda 33.**

Enmienda 33

Añadir después del párrafo 262, enmienda al párrafo 263 y reenumerar (SI):

En todos estos movimientos encontramos una amplia gama de ideas, incluyendo el feminismo, el reformismo, el estalinismo o el nacionalismo. Nuestra tarea es plantear una posición de clase, destacando claramente en un mar de confusión pequeñoburguesa. Pero esto es siempre una cuestión concreta, que parte de las ideas con las que nos encontramos, así como de las tareas y cuestiones planteadas por el propio movimiento. Dependiendo de las circunstancias, normalmente empezaríamos de forma amistosa, partiendo de los puntos en los que estamos de acuerdo, para luego señalar cómo las soluciones propuestas son inadecuadas, vinculándolas con las tareas más amplias de la lucha por el socialismo. Como dijo Lenin en abril de 1917: «explicar con paciencia, sistemáticamente y con perseverancia los errores de su táctica, una explicación especialmente adaptada a las necesidades prácticas de las masas».

Al mismo tiempo, está claro que una parte un sector cada vez mayor de la juventud se identifica con las ideas comunistas como la alternativa más radical contra el sistema capitalista y puede ser alcanzada directamente con nuestro programa completo. No es una mayoría, ni siquiera entre los jóvenes, pero sin duda se trata de un avance significativo.

Recomendación del CEI: **Aceptar.**